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Niederschrift 
zur Sitzung des Bau-, Umwelt- und Wegeausschusses der 

Gemeinde Neuendeich (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 01.06.2015 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:45 Uhr 

 Ort, Raum: Dörpshus Neuendeich, Schadendorf 8, 25436 
Neuendeich 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Klaus-Hermann Früchtenicht
 CDU 

  

Herr Heiner Hauschild CDU   
Herr Johann Lütjens SPD   
Herr Gerd Mettjes SPD Vorsitzender  
Herr Bürgermeister Reinhard Pliquet
 SPD 

  

Außerdem anwesend 
Herr Claus May SPD   
Herr Niels Thimm SPD   
Herr Thies-Peter Kleinwort CDU   

Protokollführer/-in 
Frau Diana Franz   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 21.05.2015 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 8 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache ausgeschlossen. 
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Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
5  Ja-Stimmen, 0  Nein-Stimmen, 0  Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  

Tagesordnung: 

 1.  Mitteilungen 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Sanierung Teilstück Rosengarten 
Vorlage: 299/2015/ND/en 

  

 4.  Rosengarten -Errichtung einer Straßenbeleuchtung im sanierten Bereich 
Vorlage: 301/2015/ND/BV 

  

 5.  Einrichtung eines Bouleplatzes -Beratung, Festlegung der Lage, Beschluss 
Vorlage: 302/2015/ND/BV 

  

 6.  Ergebnisse der letzten Geschwindigkeitsmessungen 
Vorlage: 300/2015/ND/en 

  

 7.  Verschiedenes 

  

 9.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

  

 

Protokoll: 

zu 1 Mitteilungen 
  

Es gibt keine Mitteilungen.  
 

  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Es sind keine Einwohner anwesend.  
 

  
  
zu 3 Sanierung Teilstück Rosengarten 

Vorlage: 299/2015/ND/en 
  

Herr Mettjes informiert über den Sachstand der Arbeiten in der Straße Ro-
sengarten. Die Sanierung hat am 18.05.2015 begonnen. 
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Herr Kleinworth regt an, dass man die Anlieger über das Vorhaben per 
Handzettel hätte informieren können. Herr Mettjes stimmt der Anregung 
zu. Der Bauausschuss fordert die Verwaltung zukünftig auf, vor Baubeginn 
die Anlieger über Bauvorhaben in Kenntnis zu setzen.  
 

  
  
  
zu 4 Rosengarten -Errichtung einer Straßenbeleuchtung im sanierten Be-

reich 
Vorlage: 301/2015/ND/BV 

  
Die Ausschussmitglieder beraten über die Standorte der zukünftigen Be-
leuchtungskörper. 
Gemäß Skizze werden die dargestellten Straßenlampen nummeriert. 
Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss entscheidet sich für die Errichtung 
der Straßenbeleuchtung Nr. 1, 2, 3 und 5. Herr Mettjes und Herr Früchte-
nicht werden im Rahmen einer Vorortbesichtigung über die Straßenbe-
leuchtung Nr.4+6 entscheiden und den Ausschuss über das weitere Vor-
gehen informieren. 
Laut Verwaltung sind die Leuchten Streetlight nicht nur in Glimmergrau, 
sondern auch in grün (wie an den Kreis- und Landesstraßen) zu erhalten. 
Die Mehrkosten betragen ca. 80,00 Euro je Leuchte. Die Verwaltung wird 
gebeten, die genauen Kosten zu ermitteln und dem Finanzausschuss vor-
zulegen. 
 
Beschluss 

  
a)Der Bauausschuss empfiehlt dem Finanzausschuss die Maßnahme der 
Leuchtenbeschaffung umzusetzen, wenn die erforderlichen Mittel aus der 
Gesamtmaßnahme zu finanzieren sind. 
Es wird sich für folgendes Produkt entschieden: 

O  SITECO Große Glocke                       X SITECO Streetlight 10 mini in 

grün 
 
b)Der Bauausschuss empfiehlt dem Finanzausschuss die Maßnahme der 
Leuchtenbeschaffung umzusetzen. Sollten die erforderlichen Mittel aus der 
Gesamtmaßnahme nicht oder nur z.T. zu finanzieren sein, wird einer Ent-
nahme aus der allgemeinen Rücklage zugestimmt. 
Es wird sich für folgendes Produkt entschieden: 

O  SITECO Große Glocke                       X SITECO Streetlight 10 mini in 

grün 
 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5   
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zu 5 Einrichtung eines Bouleplatzes -Beratung, Festlegung der Lage, Be-
schluss 
Vorlage: 302/2015/ND/BV 

  
Auf Vorschlag der SPD-Fraktion wird über die Errichtung eines Bouleplat-
zes beraten. Die Ausschussmitglieder sind sich einig, dass das Vorhaben 
die Attraktivität der Gemeinde deutlich erhöhen wird, Viele Gemeinden 
besitzen bereits eine Boule-Bahn. 
Herr Früchtenicht und Herr Hauschild sehen die Pflege und Wartung der 
Boule-Bahn kritisch.  
 

 Beschluss: 
Der Bauausschuss empfiehlt dem Finanzausschuss die Anlage einer 
Boule-Bahn auf dem Grundstück der Gemeinde am Dörpshus. Die Finan-
zierung erfolgt aus der allgemeinen Rücklage. 
 
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 3  Nein: 1  Enthaltung: 1  Befangen: 0   
  

 
zu 6 Ergebnisse der letzten Geschwindigkeitsmessungen 

Vorlage: 300/2015/ND/en 
  

Der Ausschuss ist sich einig, dass die Messergebnisse nicht erfreulich 
aber im Toleranzbereich liegen. Unbefriedigend sind die hohen Kosten des 
Batteriewechsels. 
Momentan ist die Batterie zweimal pro Woche zu tauschen, was zu hohen 
Personalkosten führt. 
Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, ob bessere und stärkere Batterien 
verwendet werden können und das Ergebnis kurzfristig den beiden Eigen-
tümergemeinden Groß Nordende und Neuendeich vorzulegen.  
 

  
zu 7 Verschiedenes 
  

Herr Kleinwort spricht die mangelnde Pflege und Unterhaltung des Dörp-
shuses und der Außenanlagen an.  
Herr Pliquet berichtet, dass eine zusätzliche Kraft ab der nächsten Woche 
Herrn Krepelka unterstützen soll. 
 
Herr Kleinwort bringt ein, dass die Verkehrsschau im Mai durch den Kreis 
Pinneberg stattfinden sollte. Herr Pliquet ergänzt, dass diese bisher noch 
nicht in Neuendeich war. 
 
Herr Pliquet informiert, dass der Bereich unter der Schaukel mit Fallsand 
vergrößert werden muss. 
 
Herr Mettjes berichet von den Problemen, mit einer Gruppe auf der Pinnau 
Kanu zu fahren (schlechte Einstiegs,- und keine Pausenmöglichkeiten) 



- 5 - 

 

und regt an, dass die Aktivregion hier aktiv wird. Herr Pliquet sagt zu, die-
sen Vorschlag weiterzugeben.  

  
  
  
  
zu 9 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-

schlüsse 
  

Es wurden keine Beschlusse gefasst.  
 

  
  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 04.06.2015 

 

 
   

gez. Gerd Mettjes 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

gez. Diana Franz 
Protokollführerin 
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